

TRAVAUX ORIGINAUX

TRAITEMENT DU PLACENTA PRÆVIA A INSERTION CENTRALE

PAR A. SIMARD, JNR.

Professeur à l'Université Laval de Québec.

Si le placenta prævia est toujours une complication fâcheuse de la grossesse et la plupart du temps dangereuse au premier chef, la variété centrale où l'insertion centre pour centre est, à n'en pas douter, la plus grave et l'accident le plus sérieux que le médecin en clientèle peut avoir à combattre.

Car dans les meilleurs milieux hospitaliers, la mortalité pour les mères se chiffre de 35 à 40 % et pour les enfants à peu près 75 % ; ce qui est un pourcentage énorme. (*Demelin.*)

La léthalité est pourtant beaucoup plus grande encore dans la clientèle privée, alors que le praticien, en raison d'une foule de circonstances que tout le monde connaît, ne peut pas donner, d'une façon parfaite, un traitement aussi effectif qu'à l'hôpital.

Il faut bien l'avouer, il y a une grande différence entre la pratique hospitalière et la conduite que le praticien, quel qu'il soit, doit, ou mieux peut tenir en clientèle privée.

Le médecin de campagne, appelé souvent loin de chez lui, pour de pauvres gens où tout manque à la maison, sans aide ni conseils de confrères, laissé à ses seuls ressources, n'ayant dans sa trousse obstétricale que les instruments les plus indispensables et naturellement aucun des spéciaux, ne peut pas vraisemblablement ordonner un traitement exempt de tout reproche tel qu'on est en droit de l'exiger dans les services les plus modernes et les mieux tenus. Lui demander une pareille chose serait injuste, et eût-il le meilleur arsenal possible, il est trop souvent matériellement empêché de suivre à la lettre une foule de préceptes, apostillés par les maîtres reconnus de la science obstétricale et cela en maintes circonstances

Le médecin de ville lui aussi quoique généralement mieux outillé, se trouve assez souvent comme son confrère de la campagne dans des conditions analogues ; et ajoutez à cela le fait, qu'appelé à la dernière heure, il se voit placé en face de situations difficiles, périlleuses, hérissées de dangers immédiats, on comprendra que bien des moyens préconisés par les maîtres ne peuvent trouver place dans l'ordonnance d'un traitement, qui demande à être arrêté sur le champ et rapidement exécuté.